

Subscription. In the capital. 400 pes. trimestre. In the provinces. 300 pes. trimestre. In the capital. 10 pes. semestre. In the provinces. 8 pes. semestre. In the capital. 200 pes. año. In the provinces. 150 pes. año. In the capital. 75 pes. trimestre. In the provinces. 50 pes. trimestre. Extraordinary. 750 pes. trimestre. Todo pago se entiende por adelantado. Redaccion y Administracion, calle del Progreso, 1, 2.º, 1.ª

LA LUCHA

Anuncios. En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 10 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 25 céntimos en adelante.—Comunicados y resultados de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXIV

Se publica todos los días, excepto los siguientes días festivos.

Gerona, martes 2 de octubre de 1894

NÚMEROS SUELTOS

25 céntimos.

N.º 5.392

Efeméride

2 de octubre de 1470.

Nace en la villa de Dueñas (Palencia) la princesa doña Isabel de Castilla.

Fue la princesa Isabel el primer fruto de sucesión que obtuvieron los reyes católicos. A los veinte años casó con don Alfonso, el heredero de la corona de Portugal, pero esta unión fué de corta duración, pues a los pocos meses descendía don Alfonso al sepulcro. La verdadera afición de que se hallaba embargada, la impulsó a rechazar los nuevos lazos de amor con que llegó a brindarla el infante don Manuel, primo del infortunado príncipe y también futuro sucesor del trono lusitano. Ya que el tiempo hubo mitigado la pena, reiteró su oferta el príncipe, cuya pasión era cada vez mayor ante las dotes de discreción y virtud y las prendas físicas que concurrían en doña Isabel, y como el enlace era por demás ventajoso para Castilla, los reyes contribuyeron por su parte a vencer la resistencia de su hija. Al fin accedió a vestir de nuevo las galas de desposada, pero con la expresa y previa condición de que don Manuel había de decretar la expulsión de los judíos del reino de Portugal, pues su ardiente fé católica no la permitía regir un país en que las máximas del evangelio dejaran de ser por todos veneradas. Sus deseos quedaron cumplidos y las bodas se celebraron en 1497 en Valencia de Acántara (Cáceres). Al año próximamente y hallándose en Aragón para que las Cortes reconocieran al descendiente que estaba próximo a nacer, falleció esa virtuosa princesa a la hora de dar a luz al príncipe D. Miguel y a la prematura edad de veintiocho años.

(Prohibida la reproducción.)

CARTA ENCÍCLICA

DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE LEÓN XIII SOBRE EL ROSARIO DE MARÍA

(Conclusión.)

Imposible es que el hombre que con fé se aplique al rezo de estas oraciones y a la meditación de estos altísimos misterios, no acabe por admirarse profundamente, los designios de Dios realizados en la Santísima Virgen para la salvación de todos los pueblos; y lleno de alegría y confianza, deje de entregarse en sus brazos protectores, repitiendo las palabras de San Bernardo: «¡Acordaos, oh piadosísima Virgen María, que jamás se oyó decir que ninguno de cuantos han acudido a vuestra protección, implorando vuestro socorro y pedido vuestros auxilios haya sido desoído ni abandonado!»

Y no solo hemos de tener la confianza de que la Santísima Virgen ha de oírnos, mediante la devoción del Rosario, sino también la de que ha de concedernos su misericordia. Fácil es comprender cuánto ha de complacer a esta Soberana Señora vernos y oírnos, interin vamos nosotros tejendo la corona de las más santas plegarias y las más hermosas alabanzas. Rezando de esta manera, damos a Dios la gloria que le es debida; buscamos únicamente el cumplimiento de su voluntad; buscamos su bondad y su munificencia, dándole el nombre de Padre, y en nuestra indignidad, solicitamos de El los más preciosos dones; todo esto complace sobremanera a María y verdaderamente, mediante nuestra piedad, ella glorifica al Señor. Pues nosotros dirigimos a Dios una oración digna de El, al recitar la oración dominical.

A peticiones tan santas y ordenadas y tan conformes a la fé, a la esperanza y a la caridad, que hacemos en esta oración, viene a juntarse una circunstancia que es agradabilísima a la Santísima Virgen. Con nuestra voz se asocia la misma voz de Jesús su Hijo, que fué el autor de esta oración admirable, y expresamente nos mandó fuera ella la fórmula de nuestras plegarias: y vosotros rezareis de este modo. Luego cuando nosotros, obedientes a este mandato, repetimos la oración dominical

en el Rosario, la Santísima Virgen se encuentra más dispuesta a ejercer su papel de mediadora entre los hombres y su Hijo divino; y llena de solicitud y de ternura, acoge benévola esa mística guirnalda de oraciones que le ofrecemos, dispuesta a recompensarnos con suma abundancia de bienes.

Para prometernos con mayor seguridad su bondad benignísima, hay una razón poderosa en la naturaleza misma del rosario y consiste; en que es la oración más apropiada para pedir lo recto. Numerosas distracciones, hijas de la humana fragilidad, son, para muchos individuos, escollo de sus buenos propósitos, durante el tiempo que dedican a la oración. Compréndase ahora cuán a propósito es la práctica del Rosario para que la atención más detenidamente se fige en sacudir la negligencia, excitar el dolor de las faltas y levantar el espíritu hacia las celestiales regiones.

Consta, en efecto, el Rosario de dos partes, distintas entre sí, pero íntimamente unidas, a saber, la meditación de sus misterios y la oración vocal. Este método de rezar exige, por parte del hombre, atención especialísima; no solamente exige que procure dirigir su espíritu hacia Dios, sino que se ocupa en la consideración y meditación de las verdades, de manera que halla documentos de mejor vida y alimentos de toda piedad. Contempla, en efecto, lo que existe de más grande y admirable; es, a saber, los misterios fundamentales del Cristianismo, que son los que merced a su luz clarísima y a su divina virtualidad, han sido parte a que la verdad, la paz y la justicia hayan establecido un nuevo orden de cosas sobre la tierra y producido, entre todas las gentes, frutos de bienandanza. Al mismo fin concurre también la manera como se presentan estos misterios tan profundos a los que recitan el Rosario, de tal suerte que se hallan al alcance de las inteligencias menos instruidas. Es formado el rosario de manera que no se proponen en él para la meditación principios de fé y de doctrina, sino más bien hechos visibles que se gravan en la memoria, y estos hechos presentados en sus circunstancias de lugar, de tiempo y de personas, se imprimen doblemente en el ánimo y le mueven con mayor eficacia. Cuando desde la infancia el alma se halla bien penetrada de estos misterios, basta su enunciación para quien ore con algún fervor pueda recordarlos sin esfuerzos por un movimiento natural del pensamiento y el corazón, y recibir en abundancia por el favor de María el rocío de la gracia celestial.

Otra razón hace que estas guirnaldas de oraciones sean más agradables a María y más dignas de recompensa a sus ojos. Cuando recorremos piadosamente la tercera serie de los misterios, expresamos más vivamente nuestros sentimientos de gratitud hacia Ella, porque así declaramos que nunca nos cansamos de recordar los beneficios, por los cuales Ella ha tomado parte en nuestra salvación con ternura sin límites. Estos recuerdos tan grandes, repetidos tan frecuentemente en su presencia y celebrados con fervor, deben llenar su alma bienaventurada de alegría inexplicable y de solicitud y caridad maternales. Por otra parte, estos mismos recuerdos dan a nuestra súplica mayor ardor y mayor fuerza, porque cada misterio que pasa es un nuevo motivo de deprecación poderosísimo que la Virgen María no podrá menos de atender. A vuestro amparo nos acogemos, Santa Madre de Dios; no abandonéis a los desgraciados hijos de Eva. Os imploramos, mediadora de nuestra salvación, tan poderosa como elemento, por las alegrías venidas de vuestro Hijo Jesús, por vuestra comunión en sus inefables dolores, por el esplendor de su gloria, os su-

plicamos con todas nuestras fuerzas, ¡y a pesar de nuestra indignidad, ea oídos con benevolencia y atendednos!

La excelencia del Rosario de María, considerado desde el doble punto de vista de que acabamos de hablar, os hará comprender más claramente, Venerables Hermanos, por qué nuestra solicitud no cesa de recomendar y desarrollar su práctica. El siglo en que vivimos necesita más y más, según ya hemos dicho al empezar, de los favores del Cielo, principalmente, porque la iglesia encuentra por doquier muchos motivos de aflicción, atacada en su derecho y en su libertad, y porque los Estados cristianos se sienten también amenazados en su paz y en su prosperidad.

Nuestra esperanza en obtener del cielo los socorros necesarios es completa, lo repetimos y proclamamos de nuevo, en el Rosario. ¡Quiera Dios que esta devoción de nuestros padres vuelva a ser honrada, según es nuestra voluntad! ¡Que en las ciudades, las aldeas y los talleres; en la morada de los grandes y de los humildes sea esta devoción practicada y reverenciada! ¡Que el Rosario sea en todas partes la bandera de la Fé cristiana y la prenda segura de la protección y de la misericordia divinas!

De día en día es más preciso que todos los cristianos trabajen para obtener ese resultado en una época en que la impiedad frenética no omite intriga, ni retrocede ante audacia ninguna, para irritar la cólera de Dios y hacer caer sobre la patria el peso de su justa ira. Entre otras causas de tantos males, las personas honradas deploran con Nos que en el seno de las naciones católicas se encuentre un número considerable de cristianos, que se recrean con las afrentas de todo género que se dirigen a la Iglesia. Asimismo se vé cuantos se aprovechan de la libertad de imprenta para poner en ridículo ante la multitud las cosas más santas y hasta la confianza, mil y mil veces justificada por la experiencia, que tienen los pueblos en la intercesión de la Santísima Virgen. En estos últimos meses se ha visto que ni la Persona misma de Nuestro Señor Jesucristo ha quedado a salvo del ultraje. No ha habido el menor reparo en llevarla hasta el teatro, no pocas veces manchada con obscenidades; de representarla despojada de la majestad de su naturaleza divina y de negar, por tanto, la redención del género humano. No se han avergonzado de pretender levantar de su perpétua infamia, a un hombre reo de un crimen y perfidia para siempre detestable por su enormidad, al traidor de Cristo. En todas las ciudades de Italia donde se cometió este crimen ó donde estuvo a punto de cometerse, la indignación fué general y se deploró amargamente la violación de los derechos más sagrados de la Religión; derechos violados y conculcados en una nación, que con motivo se gloria de ser la primera como católica. La solícita vigilancia de los Obispos se enardeció como era su deber; los buenos Pastores dirigieron sus protestas a los que deben cuidar de la dignidad de la patria y de la Religión; y no contentos con advertir a su grey de la gravedad del peligro, la exhortaron a reparar por medio de solemnidades religiosas la ofensa sacrilega hecha al adorable Autor de nuestra redención. Conocido Nos es el celo de mil maneras desplegado por los buenos con este motivo, el cual contribuyó muchísimo a mitigar Nuestro profundo dolor. En esta ocasión solemne en que os dirigimos nuestra voz, no podemos callar tampoco sobre este punto, y unimos Nuestras protestas más enérgicas a las de los Obispos y fieles. Por virtud de este mismo sentimiento que Nos mueve a quejarnos del atentado sacrilego, exhortamos vivamente a las naciones, y en particular a la Italiana, a que guarden

con viva fidelidad la Fé cristiana de sus antepasados, que es su herencia más preciosa, a que la defiendan con energía y la propaguen con la honestidad de sus costumbres y su gran piedad. Por lo que deseamos vivamente también por esta causa que el celo de los fieles y de las cofradías se esfuerce constantemente durante el mes de octubre en honrar a la augusta Madre de Dios, poderosa protectora de los intereses cristianos y gloriosa Reina del Cielo. Confirmemos muy de corazón para este mismo año las gracias é indulgencias, que concedimos en los anteriores.

Que Dios, Venerables Hermanos, que nos ha reservado con su misericordiosa providencia tal benignísima mediadora y que ha querido que lo recibamos todo por María, se digne por medio de su poderosa intercesión atender a nuestros deseos y colmar nuestras esperanzas. Sea augurio de ello la bendición apostólica, que concedemos muy afectuosamente en el Señor a vosotros y a vuestro clero y pueblo.

Dado en Roma en San Pedro el 8 de septiembre de 1894, de nuestro Pontificado el año XVII.

LEÓN XIII PAPA.

Comentarios

Dicen de Marruecos hablando del Sultán Abd-el-Aziz.

¡Su majestad está desconocido! A su entrada en Fez le ví colorado y hermoso como un niño; hoy está flaco y pálido como un esqueleto. Su cara amarillenta está llena de granos.

¡Pobre Sultán!

Y aun se estrañan de que tenga granos, cuando cada cábila de su imperio es un grano que tiene en la nariz.

Dejando aparte los granos que representan para el pobre Abd-el-Aziz la coalición de Inglaterra, Francia é Italia.

Porqué de España, no hablemos.

A buen seguro que el Sultán está vencido de que los españoles, en vez de sangre, tenemos horchata.

Del artículo de fondo de *La Publicidad* de ayer:

Si la República hubiera podido vivir en paz qué no hubiese hecho en los veinte años que dura la restauración?

No lo quiera V. saber, amiga.

Después de la revista de las tropas de Madrid que tomaron parte en las maniobras, el general Lopez Dominguez ha dado un banquete en el ministerio de la guerra.

Dicen los telegramas:

La comida ha sido servida con la esplendidez y buen gusto que en estas cosas caracterizan al general Lopez Dominguez.

Dice bien el telegrama que para estas cosas vale el actual ministro de la guerra. Para algo tenía que valer.

Dicen de Florencia:

Ha sido saqueado el despacho del Sr. Corsini, procurador de varias familias de la aristocracia.

Los ladrones se llevaron una caja que contenía un millón de liras en plata y en títulos al portador.

¡Un millón de liras!

Entonces tienen la seguridad los dis-

traidores de no ser habidos.

Leemos:

El exdiputado a Cortes republicano, Sr. Rubau Donadeu, se ha presentado hoy a examen de la asignatura de Metafísica en la Universidad Central.

El Sr. Rubau Donadeu ha sido suspenso.

El examinado esperó al tribunal a la salida, saludando a los catedráticos con apóstrofes y fuertes insultos al Sr. Ortí y Lara, catedrático de Metafísica, uno de los militantes del integrismo.

El escándalo ha sido enorme é inaudito.

El Sr. Rubau Donadeu decía a gritos que él no creía en Dios, y que por esto le habían suspendido. Desafió al Sr. Ortí y Lara a que en el Ateneo, públicamente probara la justicia del suspenso que le había propinado.

Con motivo de este suceso, se formará el Consejo de disciplina en la Universidad.

Nada nos estraña del Sr. Donadeu.

Es la única *metafísica* que sabe el exdiputado republicano.

El órgano de Móstoles, ó sea el periódico de algunos carlistas *valientes*, dedica nada menos que cerca de seis páginas para discursar sobre su monomanía.

Indudablemente no debe tener de que ocuparse ó esta canción la aprendió en viermes.

¿Sabe el órgano de Móstoles el cuento de «piojoso, piojoso»?

Pues aplíquelo y verá que bien le sienta.

Dice entre otras cosas el aludido papeli to, en dichas *expansiones*:

En resumen; el autor de los sueltos sin renunciar á la acción criminal que le corresponde por las frases injuriosas.... etc.

No renuncie hombre, no renuncie, haber si saca la cara una vez en su vida.

Se conoce que tiene un miedo á constiparse.

Pero ya verán nuestros lectores como no la saca.

Continúa:

Que conste y lo avisamos á las autoridades; que si hay que lamentar algún incidente, lo que no presumimos, sepan que nosotros hemos sido los provocados y hemos usado solamente del derecho justo de legítima defensa que tiene todo ciudadano.

¿Qué está V. comprimido?

Vamos jóven, no se *comprima* V. que no hay para tanto.

Y basta por hoy de órgano de Móstoles, ya que esperamos continuará divirtiéndose.

Los elementos de destrucción que la inteligencia del hombre va inventando para el caso de una guerra, son cada vez de más *resultados*.

Ahora los norte-americanos han inventado un cañón de dinamita.

Dice el periódico que dá cuenta del invento:

De sus efectos destructores no hay para que hacer mención, una vez que se sabe que va cargado de dinamita. Al hacer ésta explosión, todo lo que abarca á su alcance lo destruye por completo.

Estas nuevas máquinas de guerra ofrecen indudablemente una ventaja.

Qué suprimen los camilleros, los enteradores y los cementerios.

Porqué si se quieren recoger los trozos dispersos de los cadáveres, será necesario hacerlo con rastrillo.

Desde Madrid

La prensa independiente y la de oposición, continúan censurando con dureza al señor Sagasta, pues por lo visto, este señor pretende tener las Cortes cerradas tanto tiempo como el año anterior.

Ya puede decirse que estamos en octubre, y aún no se ha dicho nada de la apertura. ¿En qué piensa el gobierno? Tiene que dar cuenta al país de haberse perdido este verano en Zaragoza el principio de autoridad; el juego, no obstante estar prohibido por la ley, ha reinado, y si Madrid figura como excepción, es porque un solo hombre se impone á la voluntad ajena; la causa carlista, de quien ya nadie se acordaba, que estaba dormida, se ha despertado merced á complacencias de todo esto hay que dar cuenta á las representaciones con que en las Cortes cuenta el país, y sin embargo, las Cortes permanecen cerradas y, como ya hemos dicho en otra ocasión, se hará lo que el año pasado, se buscarán pretextos, la cosa más baladí será causa bastante para que el día de la apertura esté cada vez más lejano, llegará diciembre y, por no cerrarlas enseguida, con motivo de las fiestas de Navidad se suspenderá la apertura hasta enero; y en enero, surgirán algunos inconvenientes; y al llegar febrero se anunciará que las Cortes reanudarán sus tareas tal día; llegado ese día, se señalará otro, otro luego y más tarde otro, y correrá al mes de marzo cuando gobierno y diputados y senadores comiencen en el Congreso y en el Senado á pedirse y darse mutuas satisfacciones. Y entre tanto, el tiempo seguirá corriendo y no se sabrá lo que haya de resolverse respecto á las relaciones comerciales de España con los demás países, ni habrá lugar para discutir los presupuestos en tiempo oportuno, ni se hará nada absolutamente que pueda ser provechoso para la nación.

Y los periódicos ministeriales dirán que el gobierno liberal es el único que procura nues-

tro bien; y el gobierno liberal dirá á los periodistas de oposición que todas cuantas censuras se le dirijan son hijas del despecho; y gobierno por aquí, gobierno por allá, se convencerán todos los españoles de que en España no hay por ahora más gobierno que el que todos los días confeccionan los cajistas con los caracteres de imprenta. A lo sumo sabremos que en España hay gobierno, porque pedirá á las Cortes un bill de indemnidad. Se aprobará como Dios dé á entender, y otra vez á decir que los valores suben, que los cambios bajan, que nuestra Hacienda va viento en popa, que los presupuestos se liquidan sobrando dinero, que estamos en Jauja, en fin.

Pero no, no estamos tan bien como nos dicen, porque el señor Sagasta ha dicho en San Sebastián que es urgente aprobar la ley de auxilios á las compañías ferroviarias *en vista de que no se restablece la normalidad en los caminos*.

Y para venir á última hora á hacer semejante declaración, dijo antes que las palabras del señor Cánovas estaban inspiradas en el despecho.—*Carmón*.

29 septiembre 1894.

Noticias locales y generales

Ayer recibimos de un amigo de Torroella de Montgrí una carta en la cual se nos dá la agradable nueva, de que el día antes tuvo á comer á su mesa el señor Conde de Serra, al Inspector del cuerpo de Ingenieros de montes señor Jordana, al jefe del distrito señor Llauradó y al Ingeniero primero señor Ferrer, los cuales han llevado la misión de dar impulso á los trabajos de construcción y repoblación de las Dunas ó arenas del golfo de Rosas, por cuya empresa tanto y tanto se ha interesado el señor Conde siendo Diputado por aquel distrito y después de serlo.

Añade el amigo, que los comensales salieron sumamente satisfechos del fino trato de los dignísimos Condes de Serra.

—Se anuncia la aparición de un periódico conservador en Figueras.

—En Cassá de la Selva está haciendo las delicias de la gente menuda de aquella población, una compañía callejera de acróbatas.

—En La Bisbal se está trabajando para la construcción de un matadero. El arquitecto don Modesto Vilanova encargado de la construcción, ha terminado ya los planos de los que se hacen grandes elogios.

—En las horas y sitios de costumbre pasaron ayer la revista de comisario de este mes las fuerzas de la guarnición.

—Ha comenzado la recolección de la uva en muchos puntos de esta provincia.

—Dice un periódico comarcal:

Sobre la puerta de entrada al salón de sesiones de las casas consistoriales se ha pintado un cartelón que dice: *passee ab lo cap dret y lo cor net*. A muchos hisbalenses les intriga el contenido de la inscripción, pues no saben si la advertencia va dirigida á los señores del municipio ó al público que asista á las sesiones... *Lo cor net!*

¡Vaya unas palabras para escritas en el salón de sesiones!

—Se ha concedido el sueldo del empleo inmediato por estar comprendido en el artículo 3.º transitorio, al comandante de ingenieros y particular amigo nuestro don Florencio Limeses de Castro.

Le felicitamos.

—Se encuentra en Barcelona el vicepresidente actual y ex-presidente de la República de Costa Rica.

—Según noticias, el día 8 empezarán las maniobras militares en esta región.

—Don S. Bas de Barcelona ha inventado una máquina para imprimir, que llama «La Montserrat».

Esta máquina, que fué premiada en la última exposición de París, es de sistema muy sencillo, tiene 70 centímetros de largo por 45 de ancho, y pesa 70 kilos, pudiendo imprimirse 1.800 ejemplares por hora, y manejaría un niño de 14 años.

—Nuestro particular amigo el capitán de artillería don Estéban Morales Delgado que estaba en esta ciudad, ha pasado de reemplazo voluntario á Barcelona.

—En el último sorteo verificado en Madrid, han resultado agraciados los siguientes números, con las siguientes cantidades:

25.240 con pesetas 80.000

23.508 » » 40.000

11.150 » » 15.000

Además han obtenido el premio de 2.500 pesetas los números:

22.381, 7.657, 3.125, 21.228, 24.377, 10.514, 20.660 y 9.120.

—Ha sido destinado á esta zona militar, el coronel de infantería don Juan Hernández Ferrer.

—Ha descendido notablemente la temperatura en estos últimos días. Como el cambio ha sido bastante brusco han aumentado los catarrros.

—Para arreglar asuntos literarios, se encuentra en Barcelona el fecundo novelista don Francisco Pérez Escrich.

—El día 25 del mes último pasó por la estación de Port-Bou con dirección á Barcelona y Palma de Mallorca, el archiduque Luis Salvador de Austria y en aquella estación le fué ocupada una magnífica escopeta de dos cañones por carecer de la correspondiente licencia, dándose con esto un evidente ejemplo de que para todos se cumple lo dispuesto respecto á este asunto. Pues bien, el archiduque dando prueba de que sabe respetar las leyes, hace pedir en atenta instancia al gobernador civil de la provincia, la devolución de aquella preciada arma, previo pago de cuanto sea justo.

—Hoy se celebra en esta Audiencia provincial el juicio oral por jurados de la causa que, procedente del juzgado de Puigcerdá, se sigue contra José Pascal Riu y otros por el delito de falsedad electoral.

Son abogados y procuradores respectivamente de los procesados, los señores don Manuel Viñas, don Emilio Grahit, don Rafael Corominas y don Joaquín Más.

—Parece que pronto pasará de cura párroco á Calonge, el regente de Palamós reverendo don Bartolomé Alrich.

—Según escribe el señor Zubielqui, empresario del Teatro Principal para la próxima temporada de ferias, abrirá éste sus puertas el día 20 de este mes con la compañía de ópera que tiene formada y con *Un ballo in máscara*.

—Se ha dispuesto que el mozo de la inspección sanitaria de Port Bou don José Nadal, pase con igual carácter á la de La Junquera.

—En conmemoración del aniversario de la revolución de septiembre, publica orlado su último número nuestro colega *La Comarca Federal*, insertando en su primera página una carta de don Francisco Pi y Margall.

—Ha sido cerrado el establecimiento de aguas sulfurosas de Bañolas al que durante esta última temporada han concurrido 239 personas, siendo Barcelona, Gerona y Madrid las provincias que más contingente han dado.

—Cortamos de *La Voz del Pirineo* de Puigcerdá:

A principios de la semana estuvo en esta villa el señor comisario de Guerra de Figueras, con orden expresa de hacerse cargo de las ropas de cama que servían de abrigo á los soldados, por lo que se deduce que no se piensa en devolvernos la guarnición que tan buenos servicios prestaba á la Cerdeña, aparte de la honra que daba al ejército español en esta frontera.

Y los sacrificios que ha hecho la villa de Puigcerdá para la defensa nacional, ¿acaso no merecen alguna pequeña recompensa?

—Se está procediendo á la recomposición de algunos trozos del empedrado de la calle de las Bernardas, que estaba hecho una verdadera lastima.

—Por la subsecretaría del ministerio de la Gobernación, han sido declarados cesantes los agentes de vigilancia de segunda clase de esta provincia, don Enrique Falcó Gironella y don Francisco Moreno Perea y nombrados para sustituirles don Federico Jovellar Sanan y don Agustín Vives Ayats.

—Ayer se verificaron con la solemnidad acostumbrada, la apertura de los cursos en el instituto provincial y en el seminario conciliar.

—De la iglesia parroquial de Urús fueron robadas 200 pesetas en metálico en la noche del pasado viernes. Parece que los ladrones penetraron en la sacristía forzando una reja de hierro y se llevaron el dinero que se hallaba en un cajón, dejando las alhajas y demás objetos de valor que había por allí.

No se puede sospechar quienes puedan ser los autores.

—Animado como de costumbre estuvo el baile dado antes de ayer por la noche por la sociedad recreativa *Las Odaliscas*.

—Se ha concedido el retiro para Figueras con 100 pesetas mensuales, al argentino de carabineros José Alfambra Rodríguez.

—Ha presentado la dimisión del cargo de mozo de la inspección sanitaria de La Junquera, don Antonio Mariné, por haber sido nombrado peatón para conducir la correspondencia entre las estaciones de los ferro carriles de Tarragona á Barcelona y Francia y de esta capital á San Feliu de Guixols.

—Refieren de Portbou que algunos soldados españoles armados, franquearon la frontera francesa por el territorio de Banyuls, y se llevaron un cabrito que poco después el alcalde de Banyuls les obligó á devolver.

Se dice que los soldados serán severamente castigados.

—El reo José Cortejo Plana, condenado por esta audiencia provincial y por el delito de hurto, á la pena de un año de presidio correccional y que se encuentra en la actualidad en esta cárcel, ha sido destinado al penal de Zaragoza.

—La diputación provincial en la sesión celebrada el sábado, concedió la plaza de profesor de la escuela menor de bellas artes de San Feliu de Guixols á don Francisco Navarro.

—Por la subsecretaría del ministerio de la Gobernación, ha sido nombrado mozo de la inspección sanitaria de Port Bou con el sueldo anual de 1.080 pesetas, don José Guier.

—Muy poco concurrido estuvo en la tarde del domingo el paseo de la Dehesa á pesar de amenizarlo la banda militar, á causa sin duda del fuerte vendabal que reinaba y de lo despacible del día.

—En el expreso de anoche pasó con dirección á Francia procedente de Esparraguera y Barcelona el eminente tribuno Emilio Castelar. Parece que va á Palermo á pasar una temporada.

—Ha sido detenido por los agentes de vigilancia de Figueras y entregado á aquel juzgado, el vecino de esta capital Vicente Fontestal *Chufero*, á quien se le ocupó una cantidad de aceite cuya procedencia no pudo explicar satisfactoriamente.

—Los pagos que la delegación de Hacienda tiene señalados para hoy, son los siguientes:

A D. Pablo Andreu, 4.336 pesetas; á D. Juan Parramón, 49.244'21; á D. Esteban Bravo, 47.949'23; á D. Mariano García, 5.923'67; á don Federico Dalmau, 5.035'28; al señor Administrador de correos, 194'32; á D. Enrique Grahit, 114'77; á D. Enrique Gomez, 259'58; al señor Tesorero de Hacienda, 1.410; á D. Carlos Martínez, 7.920; á D. Rafael Rubio, 24.039'18; D. José Gumbau, 601'85; á Andrés Durán, 4.847'05; á D. Adrián Larrea, 259'58; á D. José Duch, 194'69 á D. Pablo Civil, 3.786'05; á D. Francisco Rotés, 1.007'29; á D. Juan Grivé, 44'55; á D. Jaime Sulsany, 324'09; á D. Manuel Ramos, 22'68 á D. Adolfo Virgili, 222'50.

VINO DE BUGEAUD Tonicidad con QUINA y C.A.C.A.O. el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé. — PRINCIPALES FARMACIAS R.

Gabinete-clínico para el tratamiento de las enfermedades de la piel; por el médico dermatólogo D. Pelayo Vilanova, ex-alumno de los hospitales de París.

Barcelona—Rambal del Centro, 7-1.º Consultas de 11 á 12 de la mañana y de 2 á 4 de la tarde. 5-26

Un drama de la Pardo Bazán

La celebrada escritora gallega que en cabeza estas líneas, ha planeado un drama durante su estancia en su finca de Mierás, que se representará en uno de los teatros de Madrid el próximo invierno.

Interrogada porqué se decidió á escribir para el teatro, contestó, según dice un colega de Madrid:

«—Es necesario; allí es donde se aglora el verdadero génio; el autor tiene necesidad de luchar brazo á brazo con el público y vencerlo por la emoción estética, esclavizarlo por medio de la sensación que producen las pasiones realmente presenta-

das: allí hay que dar vida material á los personajes, hacer correr la sangre por sus venas y el pensamiento por sus cerebros: allí hay que hacer—como Dios—hombres y mujeres; y lo que es más difícil, conquistar á fuerza de habilidad y de génio el aplauso que tanto se derrocha para los Guerritas y Mazzantinis. Triunfar en el teatro—añadió con cierta exaltación—es ganarse la inmortalidad.

—Pero ¿para qué necesita V. ese nuevo esfuerzo si sus obras le tienen abiertas de par en par las puertas de la gloria?—le replicaron.

—No es bastante:—contestó—hay que hacer algo más: es indispensable renovar las campañas sublimes de Calderón, Lope: hay que reconstruir el verdadero drama español bajo una amplia base cristiana, y hay que restaurar la tradición caballeresca perdida en los garitos elegantes, en los salones corrompidos y en los balnearios cursis. No tenemos teatro. Echegaray tiene agotada la vena melodramática; sus efectismos y convenciones ya no resultan. Sellés ha esbozado vagamente las costumbres pervertidas de nuestra época, pero nada ha indicado para corregirlas. Galdós ha hecho una tentativa menos fructuosa que heroica, y la turba de actorzuelos sigue con mansedumbre corderil el camino de artificios, falseamientos y gratas mentiras de Sardou.

«Se impone necesariamente tomar por modelo á quien no ha tenido rival en la escena del mundo, al gran Shakespeare y dejarse de todos los problemas tontos y asorbetados de Ibsen.»

La señora Pardo Bazan no ha revelado hasta ahora ni título ni el argumento del drama, cosas ambas que quiero reservarse hasta el último momento.

Lo único que adelanta es que su obra acomete un difícilísimo problema social en el que entra la familia, el Estado y la religión.

Si tengo la suerte—ha dicho—de plantearlo bien y resolverlo con el éxito, habré hecho más en estos seis meses de meditación que en toda mi vida.»

Ahora sólo falta que acierte y que la crítica no tenga que tratarla, haciendo justicia, con la benevolencia y modestia con que ella trata á los que van á ser sus colegas.

Hace tiempo que doña Emilia se mete en todo y dice cosas muy raras.

Protesta del cardenal Monescillo

El telégrafo nos anunció que se había

publicado una protesta del señor cardenal Monescillo contra la libertad de cultos, que se ha llamado tolerancia, pero que permite actos como el realizado en la corte el día 23 del pasado mes de septiembre.

La protesta del ilustre prelado, en sus tancias, dice así:

«En España no pueden ponerse frente á frente la Iglesia verdadera y las comuniones disidentes, sectas de la sociedad católica que vienen á perturbar la paz doméstica y el orden público.

«Sin la notoriedad con que se ha infringido el art. 11 de la Constitución, la solemnidad de que se trata resultaría triste; con la protección pública, resulta evidentemente lamentable.

«La religión, las instituciones y la patria se duelen, con razón, de semejantes consumaciones.

«Pronto se verá que con tal procedimiento no se logrará el apoyo moral ni político de un ministerio importado sin el pase de la legalidad y de la conveniencia y que empieza siendo un agravio contra el episcopado y el clero y origina además contiendas y disputas que es arriesgado admitir. De todo esto darán testimonio las agresiones y los escándalos.

«Dejemos á un lado y bajo la responsabilidad del gobierno de S. M. los lances y consecuencias alarmantes y peligrosas que pudieran sobrevenir, por cuanto inducen á querrelas y aún á guerras religiosas.

«En nombre de la unidad católica, del sentimiento patrio y del respeto debido á la ley, firmamos estas declaraciones.»

El documento ha producido mucha sensación.

ARITOMO YAMAGATA

La prensa publica los siguientes datos biográficos del general Yamagata, el héroe del día en el Japón, conocido allí ya antes de comenzar la guerra actual con el sobrenombre de Moltke japonés.

El generalísimo conde Aritomo Yamagata nació en Lió Liou. Por sus venas corre la sangre más ilustre, supuesto que desciende de Seiwatempo, que fué el 57.º soberano del Japón.

Su padre fué un filólogo distinguido, cuyas aficiones heredó el hoy general, dedicándose en su juventud á estudios lingüísticos y literarios. Tal vez hubiera seguido por este camino á no ser porque estalló la guerra de la restauración que, patentizando su vocación militar, hasta entonces oculta, le indujo á inscribirse co-

mo cadete en el cuerpo de Kihéi Tai.

El joven Yamagata batíase como un valiente, distinguiéndose por su arrojo y talento en la toma de Nagao Ka, último baluarte de los rebeldes. Al terminar la campaña fué nombrado subsecretario de la Guerra, con una pensión de 300 ko kon de arroz.

Después fué enviado á Europa con el conde Saigo para estudiar la organización militar y política de Francia y Rusia. De vuelta al Japón, en 1871, obtuvo sucesivamente los nombramientos de viceministro, ministro de la Guerra, comandante general de las fuerzas enviadas contra los insurrectos de la provincia de Hizen, y general en jefe del ejército, que reprimió la revolución de Saigo, en 1877. Esta serie no interrumpida de triunfos y victorias militares cubrió su nombre de gloria y le valió la condecoración del Meiji, la más preciada del Imperio del Sol, así como el nombramiento de comandante en jefe de la guardia imperial.

En calidad de jefe de Estado Mayor, el conde Yamagata dirigió la construcción de las fortificaciones de la bahía de Yeddo, empresa en la cual invirtió 10 años.

En 1887 fué nombrado ministro del Interior, haciendo un nuevo viaje á Europa, de regreso del cual reemplazó al conde Soujo en las funciones de primer ministro. Después de tres años de ejercicio, aceptó la presidencia del Consejo privado deemperador, dignidad de la cual ha sido ahora revelado temporalmente, para que pueda dedicar por completo su inteligencia y su actividad á la dirección de la guerra de Corea.

El vencedor de Ping Yang, que, como se ve, es una de las personalidades más activas y más entusiastas del renacimiento japonés, tiene en el Imperio verdadera popularidad y muchos admiradores. Pero precisamente ese gran enaltecimiento le ha creado no pocos enemigos, que forman el partido del conde Ito, su más temible y poderoso rival.

CHARADA

Es fatal mi *tercia dos*,
mi *prima dos* animal,
esférica *quinta cuarta*,
tercia, *cuarta* musical.
Mi *dos*, mi *tres* y mi *cuarta*
cada una es mi *total*,
y las tres juntas no forman
mi *todo* gramatical.

G. Serrot.

(La solución en el número próximo.)

Solución á la Charada anterior
PAPALINA.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
El Sto. Angel de la Guarda.
CUARENTA HORAS
En la Iglesia de San Pedro.

Sección Comercial

Cierre de Bolsa de Barcelona.

Interior.	13'10	—
Exterior.	83'42	—
Coloniales.	00'00	—
Nortes.	32'20	—
Francias.	26'80	—
Orenses.	00'00	—
Cubas viejas.	112'00	—
Cubas nuevas.	99'87	—
Obligaciones, Francias 6 p.%.	94'75	—
Id. Id. 3 p.%.	53'00	—
Obligaciones no hipotecarias.	90'25	—

Paris.

Exterior.	70'37	—
-------------------	-------	---

Giros.

Paris.	18'70	—
----------------	-------	---

Telégrama de la casa Quintana y Bassols.—
Agencia de Negocios.—Ciudadanos, 20, Gerona.

TELEGRAMAS

Madrid 30.—Se trata de establecer por una compañía exposiciones de vinos españoles en las plazas norte-americanas.

El señor Becerra tiene muy adelantada la solución de la árdua cuestión del canje de la moneda en Filipinas; respecto á Puerto-Rico no se resolverá nada sin tratarlo antes en Consejo de ministros.

Los señores Moret y Merry han celebrado una larga conferencia.

Las Cortes se abrirán probablemente en Diciembre.

Ha marchado á San Sebastián nuestro embajador cerca el Vaticano señor Merry del Val.

Madrid 1.º.—Las autoridades chinas han detenido en el paso de Kelung un vapor inglés suponiendo que conducía contrabando de guerra.

Han estallado tempestades violentísimas en Cuba, causando el desbordamiento del río Sagua y pereciendo en aguas de este río once personas.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

La FUERZA
PARA RESISTIR LAS ENFERMEDADES Y PARA SUBYUGAR LAS DOLENCIAS CRÓNICAS, HEREDITARIAS Ó ADQUIRIDAS SE OBTIENE CON EL USO DE LA EMULSION SCOTT

de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.
CURA TODAS LAS ENFERMEDADES RESULTANTES DE LA POBREZA DE LA SANGRE Y DE LA EXTENUACIÓN.
CUIDADO CON LAS IMITACIONES.
Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida á la cubierta la etiqueta que representa á un hombre con un bacalao á cuestas.
Preparada por SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.
De venta en todas las farmacias y droguerías.

rrior del palacio del Congreso, notaremos que la animación aún es mayor. Las tribunas se hallan atestadas de gente, no escaseando su concurso el bello sexo, que es allí atraído por la fama que circunda al elegante y hermoso joven.

Los representantes de la nación ocupan sus puestos, y la sesión comienza en medio de la más anhelosa expectación.

En los bancos de la extrema izquierda se halla sentado Alfredo de San Juan. Al concederle el presidente la palabra para explicar su interpelación sobre política general, el joven diputado se pone en pié. Su presencia predispone en su favor. Alto y majestuoso. Rostro de líneas correctas y naturalmente pálido, sombreado por finísima barba negra. Frente escultural, despejada y ceñida por espesa y ligeramente rizada cabellera, que brilla como el azabache. De ojos rasgados, ora serenos, ora relampagueantes, fiel espejo de las impresiones de su corazón impetuoso, el director de *El Faro* tenía las condiciones externas del orador.

Antes de tomar la palabra paseó una mirada por el Congreso, como el paladín que mi-

de antes el campo en que va á esgrimir sus armas. Alzó después los ojos hacia las tribunas, y al ver una hermosísima joven, asomó en su labio dulce y placentera sonrisa. Aquella joven era Mercedes Bustamante.

Alfredo empezó su discurso con voz pausada, pero serena. A mitad de su magistral oración, ya se mostraba el orador insigne. De aquella cabeza surgían pensamientos atrevidos y sublimes, expresados entre torrentes de elocuencia. Los ministros se movían inquietos en su banco. Los diputados de la mayoría interrumpían al orador á cada paso. Mas Alfredo, recogiendo aquí una frase, allí un gesto, y en otra parte una sonrisa, lanzaba agudos dardos contra el Ministerio y sus secuaces.

En el último tercio de su discurso, cada período era saludado por salvas de aplausos prolongados. Cuando terminó, minorías, mayoría y tribunas aplaudían, movidas por el entusiasmo. Nadie veía al amigo ni al enemigo político; sólo admiraban al hombre colosal que á todos había levantado con la palanca de su avasalladora elocuencia á las regiones elevadas de las grandes ideas.

Congreso y comunicaban á los de fuera sus impresiones, conmoviéndose en pocos momentos la capital de la monarquía.

Al aparecer Alfredo de San Juan en la calle, una muchedumbre inmensa le saludó con entusiasmo. Rodeáronle generales que tenían comprometidas fuerzas; y hombres del pueblo con prestigio en las masas, preguntándole:

—¿Cuándo?

—Al amanecer de mañana.

Después, llamando á Antonio Perez, que allí esperaba sus órdenes, le dijo:

—Dentro de dos horas irás á casa de don Antonio con los que constan en esta lista.

Los grupos se dispersaron. La calma renació al parecer; pero en el fondo del lago se hervía la tempestad que muy pronto estallaría con furia.

Nuestro héroe se desentendió, como pudo, de las gentes que le asediaban con plácemes y apretones de manos, y siguió á un lacayo mandado por Bustamante que, con su hija, le esperaba á una de las puertas del Congreso.

Alfredo, Mercedes y el padre de ésta subie-

PÍLDORAS

del Dr. AYER

SON LA MEJOR MEDICINA CASERA,
Curan el Dolor de Cabeza,



ESTREÑIMIENTO, DISPEPSIA,
AFECIONES del HÍGADO.

FÁCILES de TOMAR, PURAMENTE VEGETALES.

La delgada capa de azúcar, que cubre las Píldoras del Dr. Ayer, se disuelve tan luego de llegar al estómago, permitiendo asimilar la fortaleza de cada uno de los ingredientes. Como purgante, tanto para los viajeros como para el uso de las familias, las Píldoras del Dr. Ayer son las mejores del mundo.

Primer Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Cárlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palani, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de lino natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

CENTRO GENERAL

negocios, comisiones y representaciones

Jaumeandreu Espuñes y C.^a

CONSTITUCION, 9.
GERONA.

Gestiona toda clase de asuntos administrativos, judiciales, comerciales y eclesiásticos, á reducidos precios.

Horas de despacho: de 9 de la mañana á 1 de la tarde y de 3 á 7 de la misma.

DR. IBO FERRER

Especialista en las enfermedades de las

vías urinarias.

CONSULTA DE 12 Á 2.

Calle Hospital, n.ºs 27 y 29, 2.º 2.º

BARCELONA

APRENDIZ.—Se necesita uno en la imprenta de este diario

DENTICINA DR. FERRER

LA DENTICINA que ofrecemos á la clase médica y al público en general, es un remedio muy eficaz para la curación de todas las enfermedades que ocasiona la primera dentición.

Con su uso desaparecen las heemias de la boca, las aftas, el muguet (mal blanco), la diarrea, las erupciones cutáneas, el estado febril, las convulsiones, el abastimiento de fuerzas, la demeración, y finalmente, reaparece el bebé que había cesado á causa de los indicados trastornos.

DEPOSITARIOS: Sres. VICENTE FERRER y C.^a—Barcelona
DE TODAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS DE ESPAÑA Y ULTRAMAR.

DENTICINA DR. FERRER

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan á precios sumamente económicos.

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ho-Ho y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japon y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila la cada 4 jueves á partir del 26 de enero de 1893.

Línea comercial de Puerto-Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto-Rico, con prolongación á Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo á este último punto, para los litorales de Puerto-Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacífico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno, tendrán lugar los días 9 de cada mes.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puerto de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que regirán y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid; Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 19.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. El de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

CARNE y QUINA
El Alimento más reparador, unido al Tónico más energico.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por esencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estómago y los intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y prevenir la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al vino de Quina de Aroud.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succes de AROUD.
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de Saint Severin, 44, (antigua de Decagné) Paris.

Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias, á la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginosos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2-30 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagné: precio 75 cents.

Vino Decagné á la Kina-koca, 3-30 frs.

Crema Rosa Tisible.—Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44—rue Saint Séverin—Paris

El triunfo de San Juan era tan extraordinario, que no se recordaba otro parecido. Aquel hombre poseía el pensamiento, la imaginación, la palabra, la ironía, la audacia. Unas veces sereno y otras arrebatado, pero siempre lógico, aun en medio de sus mayores raptos. Hombre de facultades excepcionales, puede asegurarse muy bien que empezó por donde otros concluyen. Su primer discurso en el Congreso, le acreditó de poderoso paladín de la tribuna.

Cuando estaba pronunciando su rectificación, el entusiasmo rayaba en el delirio; pero cuando, al terminar, apostrofó al Gobierno, diciendo: «Habéis hecho de la tribuna una farsa indigna; habéis ahogado la prensa libre, no dejando mas periódicos que los que cantan vuestras alabanzas; habéis perseguido con encono el libro; habeis prohibido la propaganda pacífica de las ideas; habéis cerrado, en fin, á los hombres que no profesan las mismas ideas que vosotros las vías de la legalidad. Pero... ¡ay! no olvidéis que la fuerza es la última razón de los pueblos;» cuando esto dijo, repetimos, las gentes de las tribunas abandonaban precipitadamente el

No había espirado todavía en aquel recinto el eco de la poderosa palabra de Alfredo, cuando se levantó á contestarle el presidente del Consejo de Ministros, hombre de gran talento y de habilidad en las lides parlamentarias. ¿Pero de que sirven el talento y la habilidad cuando se emplean en la defensa de una mala causa? El ilustre presidente del Consejo demostró, bien á su pesar, que para nada. Su discurso, escuchado con la mayor frialdad, fue un tejido de distingos, de argucias y de sofismas. El silencio profundo de aquella concurrencia numerosa, en la que había notabilidades de la prensa y de las letras, diplomáticos, generales, damas y honrados hijos del pueblo, aterró completamente al Gobierno.

Alfredo usó de la palabra para rectificar, pronunciando un brillantísimo discurso, en que al lado del epigrama más punzante se notaba el apóstrofe enérgico; y cuando el público, pendiente de su palabra, sonreía ante el ridículo con que el orador envolvía á los hombres del poder, veíase de súbito lanzado á regiones desconocidas; á que el pensamiento más atrevido no había soñado llegar.

CAPITULO XXI.

El hombre propone...

Son las tres de la tarde del día que mencionamos en el capítulo precedente. En los alrededores del Congreso de los Diputados notase animación extraordinaria. Personas de todas las clases sociales forman grupos, en que descaradamente se habla de la caída del Gobierno. Quién asegura que la revolución ha de estallar dentro de breves horas. Quién se lamenta de no poder ver la cara que pondrán los ministros ante los golpes que ha de descargar sobre su conciencia el ídolo del pueblo, Alfredo de San Juan, que por primera vez en aquella tarde eleva su voz en el seno de la Representación nacional.

Si de las afuezas penetramos en el inte-